



DOUANE

FLASH INFO

TRANSFERT DE MISSIONS À METZ LA DG A TRANCHÉ

LE TRANSFERT DE NOS MISSIONS FISCALES VERS LA DGFIP GÉNÈRE UNE ACTUALITÉ PERMANENTE CONCERNANT TOUS LES COLLÈGUES QUI SONT IMPACTÉS ET LA RECONNAISSANCE DE LEUR STATUT DE « RESTRUCTURÉS » QUI LEUR OUVRE DES DROITS, COMME L'ILLUSTRENT NOS DERNIÈRES PUBLICATIONS ([ICI](#)).

Le transfert de mission vers la DGFIP est aussi une nouvelle situation dramatique pour la résidence de Metz et pour tous les agents du Service National Douanier de Remboursement et de délivrance de Renseignements tarifaires contraignants (SND2R). Le nombre d'agents restructurés est évalué à 54 !

Lors de la dernière réunion du Comité de suivi de l'accord du 4 avril 2022, nous avons pu constater que la Directrice Générale n'avait pas encore tranché sur les missions qui auraient pu être décentralisées à Metz.

La directrice avait délivré un discours surprenant et anxiogène pour nos collègues de Metz en espérant s'appuyer pour le reclassement des douaniers uniquement sur les capacités d'accueil de la DGFIP et des services de la préfecture ! Tout le monde sait très bien que ce serait insuffisant.

En réponse la CFDT avait exigé plus de lisibilité sur l'avenir et de vraies garanties.

Finalement nous avons reçu ce jour un courrier de Madame Braun Lemaire : Outre le comblement de vacances d'emploi (ER non pourvus) au sein de la direction et les possibilités d'un recrutement local dans une administration partenaire, la DG s'est positionnée sur le transfert de missions douanières.

Il s'agit de :

- La gestion de la future réserve opérationnelle, dont notamment le recrutement et le suivi des réservistes, du vivier et des effectifs déployés.
- La constitution d'un pôle national de gestion des remboursements douaniers qui centraliserait les tâches aujourd'hui dispersées dans les PAE, PGP ou PLI, nécessaires au traitement d'une demande d'un opérateur ;
- La gestion des frais de déplacement des agents Paris-spécial actuellement assurée en Île-de-France.

Selon nous c'est une demi-mesure en forme de patchwork qui risque de ne rien résoudre sur la durée, tant l'avenir de cette réserve est hypothétique et les volumes d'emplois transférés aléatoires. Il s'agira aussi demain de donner des droits à restructuration aux collègues qui se verraient retirer une mission

LA CFDT AVAIT PROPOSÉ DES PISTES PLUS AMBITIEUSES ET PLUS STABLES, COMME LA CRÉATION D'UN SERVICE DE LCF EN VIGILANCE SUR LES RÉSEAUX SOCIAUX ET LES PLATEFORMES DE VENTE À DISTANCE.

IL FAUT ARRÊTER LE BRICOLAGE ET RESPECTER ENFIN NOS COLLÈGUES DE METZ QUI MÉRITENT ENFIN UNE MISSION DOUANIÈRE STABLE ET QUI DONNE DU SENS À LEUR TRAVAIL.

